



Texel Belge

Le Texel Belge est un mouton d'herbage de type culard avec une période d'agnelage au printemps. Le bélier Texel Belge est le mâle idéal à utiliser en croisement terminal sur des brebis prolifiques et laitières afin d'améliorer rapidement et facilement la qualité viandeuse des agneaux de boucherie.

ORIGINE

La race Texel est historiquement issue de l'île de Texel au Pays-Bas. Elle fut fortement sélectionnée sur sa musculature par les éleveurs belges prenant ainsi l'appellation « Texel Belge ». La race Texel Belge, par sa conformation et sa qualité à améliorer les carcasses, est fortement demandée par les éleveurs étrangers et est exportée dans plusieurs pays.

CONDUITE D'ÉLEVAGE

Les agnelages se déroulent de février à mai, la brebis sort avec ses jeunes en prairie. Elle y reste jusqu'au mois de novembre si la production d'herbe le permet. C'est également une race très calme et d'une très grande facilité pour les manipulations.

Les agnelles peuvent être mises à la lutte dès la première année si elles possèdent un développement suffisant (2/3 de leur poids adulte).

La prolificité du Texel en Belgique est en moyenne de 1,7 à la naissance. L'herbe abondante au printemps permet une production laitière élevée de la brebis. Le sevrage des agneaux se fait généralement vers 100 jours et leur finition se fait à l'herbe.

Précocité des chaleurs

Jun	Juillet	Août	Septembre	Octobre	Novembre	Décembre	Janvier

Prolificité	Croissance	Qualité Bouchère	Qualité laitière	Rusticité alimentaire		
++	+	+++	++	+		

Sur une échelle de 3 +





QUALITÉS BOUCHÈRES

La croissance des agneaux est en moyenne de 260 g/jour (GMQ 10-30) puis de 270g/jour (GMQ 30-70). Ce rythme de croissance régulier permet à la musculature de s'extérioriser davantage et évite le dépôt de graisse trop rapide. Le rendement à l'abattage (50 à 55%) est excellent et la carcasse généralement classée S ou E. La carcasse montrant une proportion plus élevée de muscle, moins de graisse et d'os, explique le succès remporté par cet animal en

Belgique et à l'étranger. Ces dernières années, la race a été exportée vers la Roumanie, la France, l'Irlande, l'Italie, le Maroc, l'Angleterre, l'Espagne, le Luxembourg ...

STANDARD DE RACE (HORS DÉFAUT)

- La tête est sans corne, sans laine et couverte de poils blancs.
- Le crâne doit être plat et le chanfrein concave.
- Le mufle est large et le nez noir, l'oeil est vif et expressif.
- Les oreilles sont relativement courtes, redressées et couvertes de poils blancs.
- La tête du bélier doit dénoter le caractère mâle (présence de rides sur le nez). La tête de la brebis est typiquement féminine, 'plus fine'.
- Le cou est musclé, bien soudé aux épaules et horizontal dans le prolongement du corps.
- Le tronc est bien développé en longueur et en largeur. Le dos est horizontal ou légèrement bombé jusqu'à la croupe.
- La poitrine est profonde et large. Ce caractère s'extériorise par des membres antérieurs bien écartés.
- Le bassin est large, musclé et bien incliné. Les gigots sont bien développés, larges et profonds.
- La queue doit être implantée suffisamment haut. Elle est fine et courte.
- Les membres antérieurs sont pourvus de laine jusqu'au milieu de l'avant-bras. Les membres postérieurs doivent l'être jusqu'au-dessus du jarret.
- L'autre partie des membres doit être couverte de poils fins et blancs.
- Les onglons sont noirs.
- La toison blanche, fine, très frisée et très serrée s'étend depuis l'arrière des oreilles jusqu'à mi-hauteur des membres.
- La peau est fine et souple.



***Le Texel Belge, une conformation à la sauce belge
pour des qualités bouchères exceptionnelles !***



Avec le soutien de la
 **Wallonie**

ELEVÉO asbl

Service ovin-caprin

4, rue des Champs Elysées

B-5590 CINEY

Tél.: +32 83 23 06 34

Fax.: +32 83 23 06 76

E-mail.: ovin.caprin@awegroupe.be

Site : www.aweoc.be